

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

y regreso..... \$ 110 00 ..

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

y regreso..... \$ 80 00 ..

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas.

Especialidad en trabajos de oro.

"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua a "La Proveedora" de don Andrés Sandoval.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN CÁMERA Y CAMARERA

J. H. M. KEMP, Agent

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José C. R., ap. 22, calle Central Sur, N° 50, frente a la Botica del Comercio.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL. LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

FABRICA DE MUEBLES ¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construídas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA.

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑIA Ofrecen al público un telegan surtido de zapatillas y botines.

WAMPOLE

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido simplemente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningun otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Pur, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tómala antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda a la digestión, y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habian perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Las verdades de "El Noticiero"

El corresponsal de *El Independiente* en Santa Cruz nos dirigió el siguiente telegrama, que publicamos en nuestro número 112:

"El anciano don Hilario Granja Santos estuvo algunos momentos en detención. Muchísimo lo sentimos por su octogenaria edad. Parece que la autoridad ha procedido con arreglo a su alta misión y es animada por la fuerte excitativa del señor Médico del Pueblo de este circuito, por sospechar envenenamiento a causa de un medicamento que usó el señor Granja, quien por cierto es muy entendido en medicina, dando a veces mejores resultados que muchos facultativos de los que a menudo se nos mandan. El supuesto envenenamiento, quien falleció a las pocas horas, era un Rojas, de Platerías de este cantón.—Corresponsal."

A raíz del anterior, y para probar su honradez, pues "de hombres es el errar y de bestias perse,

verar en el error? nos dirigió un segundo, que nosotros publicamos en nuestro número del siguiente día, pues jamás nos negaríamos á hacer rectificaciones, y menos exigiríamos dinero á nadie por hacerlas si el diario dijera alguna falsedad, bien que el caso no se ha presentado hasta ahora, pues la Dirección del diario prefiere no dar noticia alguna de hechos de que no está bien informada.

He aquí el segundo telegrama de nuestro corresponsal:

"Rectifico: el anciano don Hilario Granja no fué á la cárcel, porque su honorabilidad y su avanzada edad no lo permitían, y consultado por mí el Juez manifestome que esa ley social y natural le merecían especial respeto. Se dice que el estado excitado del médico de este circuito hacia parecer grave el hecho, pero el señor Granja explicó el doctor los componentes del remedio y le dió el análisis. El Agente Fiscal de aquí parece que elevó informe al Superior respectivo, contra el actual Jefe Político de aquí, y que el Superior dicho en el acto mandó levantar la información del caso. Ahora bien; si el cargo no resulta cierto, la cosa aparecerá peligrosa para el Fiscal, quien en todo caso está desahogado por un mal juego al arbitrio hábil de otro empleado, según decires.—El Corresponsal".

Como se ve, pues aunque nos hacemos responsables de todo lo que digan nuestros corresponsales, honorables todos, á quienes tenemos bien encargado que no nos den sino noticias de veracidad bien comprobada. EL INDEPENDIENTE, ó sea su Redactor, no dió tal noticia. Sin embargo, el corresponsal de El Noticiero en telegrama publicado por este colega ayer, dice que "la noticia de la prisión del respetable anciano Hilario Granja, dada por EL INDEPENDIENTE es errada", en lo cual, decimos nosotros, el corresponsal está en lo justo. Pero El Noticiero, sabe Dios por qué, titula el telegrama: "FALESDAD DE EL INDEPENDIENTE", no obstante que la moral periodística y la costumbre enseñan que ha y que distinguir el diario, del corresponsal, ya que el Director de aquél no puede ser ubioco.

Y si á falsedades vamos y se nos quiere arrojar el guante, podremos recogerlo, á fin de que diariamente nos señalemos las falsedades en que cada cada cual incurra. A nosotros nos placía tal desafío del colega, porque así, mutuamente estimulados, ganaría la verdad informativa y hasta lucharíamos con armas iguales en aquello de conseguir suscripciones.

Adagios castellanos

A muertos é idos, pocos amigos.
He aquí condensada en pocas palabras la inestabilidad de los afectos humanos, de la amistad superficial y pasajera.

Por esto encarece el Sabio la prudencia en la elección de los amigos. "De mil uno" Que en lengua je bíblico quiere decir más de mil, como si se dijera entre una multitud de gentes que te llaman amigo, si á caso hallarás uno. Entre los demás que nos quieren, el refrán es muy verídico.

Veis aquella familia que acaba de perder el jefe de la casa: está inconsolable.

Esa es la palabra consagrada por el uso. Han pasado algunos días y ya nada importa al finado. Menos si ha dejado algunos bienhechores, eso consuela pronto á los parientes y les hace olvidar al extinto. Rara vez se encuentra por allá entre sus numerosos amigos alguno que conserve por más tiempo su recuerdo.

Tal vez la patria le hará elevar una estatua por sus buenos servicios. Puede ser que su recuerdo viva algún tiempo en la memoria de los que recibieron sus beneficios, pero en seguida, después de una ó dos generaciones, el más mentado yace olvidado.

Si es de los idos de quienes se trata, el refrancico es una verdad de á folio.

Raros son los amigos de la escuela y del colegio, que continúan siéndolo después.

Los mismos maestros, ¡miseria humanidad! los mismos maestros se olvidan poco después.

Hay algunas excepciones, y siento gran placer en citar una de ellas.

Hace poco recibió *ad tempus* el de Escasú el digno sacerdote nicaragüense Presb. don José Dolores Talavera.

Hace pocos días que llegó al país, y su primer cuidado fué preguntar por mi insignificante persona, y á poco de instalado en su vicaría, me honró con su visita en Santa Ana. Y saben por qué? Por que hace veinte años, cuando él estudiaba en el Seminario de León tuve el honor de dar la clase de *Latin* durante una corta temporada.

Para quien sólo ha experimentado en la vida *ingratitude y desengaños*, una alma tan noble produce la misma impresión que la vista de un oasis al que cruza los desiertos africanos.

Casi casi perdona uno la ingratitude general, por uno sólo en quien se hallan tan preciosos sentimientos.

Pero estas son excepciones; siempre será *gran verdad que á muertos é idos pocos amigos*

¡Ojalá este adagio nos haga más cautos y prudentes en nuestras amistades y confianzas! ¡Ojalá aprendamos una vez á estimar en lo que valen las protestas de afecto, quizá muy interesadas!

¡Jóvenes, bellas flores del humano jardín, antes de creer ciertas protestas de amor y de fidelidad, repetid tres veces el anterior adagio

J. GARITA G.

Fragmentos históricos

LECCION DE PATRIOTISMO DE ACTUALIDAD

Reproducimos á continuación lo que dice el Lic. don Manuel Argüello Mora en su opúsculo intitulado "Páginas de Historia":

"El vapor "Ocean Queen" apaga sus fuegos y arroja su ancla frente á Canal Street, en Nueva York, el día 14 de setiembre de 1859. El sol asomaba detrás de las Montañas Blancas [White Mountains] bañando en luz y calor la ciudad impe-

rial, la más rica y poblada metrópoli del Nuevo Mundo. Dos mil pasajeros venidos del país del oro desembarcaban derramándose en los mil hoteles de la ciudad. Entre esos pasajeros íbamos cinco embarcados en Colón y procedentes de Puntarenas, á saber: don Juan Rafael Mora, don Crisanto Medina, padre é hijo, don Adolfo Bonilla y yo. Bonilla era casi un niño. El señor Mora y yo no hacíamos un paseo voluntario: íbamos empajados por el frío cierzo de la proscricción.

Hacía un mes que una conspiración militar había desconocido y derrotado el poder legítimo que Mora ejercía en Costa Rica, y quince días que el pueblo norteamericano estaba al corriente de los más pequeños detalles de ese drama político: tal es la fuerza expansiva de esa dinámica del espíritu, la prensa, diosa omnipotente que todo lo sabe y todo lo puede!

No era, pues, un desconocido el señor Mora para el pueblo americano. Fué visitado por innumerables personas, con algunas de las cuales cultivamos íntimas relaciones; entre éstas nos honraron con su amistad el Gral. Pérez, el héroe de Las Queseras, el señor Tassara y el Sr. Bertinaty, Ministros de España é Italia respectivamente, Romero, el conocido diplomático mejicano, y Acosta, el más célebre médico latino español. Don Luis Molina, nuestro Ministro en Washington, que se convirtió al sol naciente, por más que ese al sol fuera emanación de una traición militar.

El mismo día que desembarcamos recibió don Juan Rafael Mora un telegrama de Mr. Buchanan, Presidente de los Estados Unidos. En él saludaba al *Presidente Mora*, no al ex *Presidente*, cosa que nos sorprendió, porque ignorábamos la inesperada y brillante fortuna que la suerte ofreció á Mora. Concluía el telegrama instándole para que se presentara en la Casa Blanca.

Nosotros tomamos este telegrama como una simple cortesía oficial, y contestó Mora que tendría el placer de visitar á Buchanan tan pronto como descansara unos días de las fatigas del viaje.

Una semana después se recibió otro telegrama del Ministro de Estado, Mr. Chasse, quien suplicaba al señor Mora que pasara á la Casa Blanca con el objeto de tratar un asunto que le importaba.

Esto ya nos llamó la atención, y partimos inmediatamente para Washington.

[Continuará]

El ferrocarril como agente de paz

Los ecos de la prensa de los Estados Unidos continúan favorables á las conclusiones á que se llegó en la Conferencia de Paz Centroamericana de Washington, y así como elevan la importancia de la Corte de Justicia que se establecerá en Cartago, recomiendan en términos dignos de su objeto la importancia del ferrocarril centroamericano. Los grandes diarios de Nueva York y de otras ciudades han dedicado editoriales llenos de substancia y de observaciones muy dignas de atenderse, y fundados en ellas, con el sentido práctico que ha hecho la seriedad de los Estados Unidos, han recomendado como el mejor medio para la civilización y el acercamiento, sobre todo, de los países centroamericanos, la construcción de una vía fácil que los una y contribuya á su asimilación.

Trae ahora la revista titulada "Engineering Record" un interesante artículo sobre la misma materia, en la que se presenta el asunto en términos muy conceptuosos y que hacen honor merecido á la Delegación de Costa Rica en la expresada Conferencia.

El pordiosero José María Porras es encontrado muerto en su pieza.

A las seis y media de la mañana de ayer fué encontrado muerto en el suelo de su pieza, por la señora Primitiva M. de Cubero, el limosnero José María Porras, quien habitaba en una pieza que le había hecho expresamente el señor Antonio Castillo en seguida de su casa, casi al frente de las oficinas del señor Amon y á orillas del río Torres.

La señora de Cubero caminaba á esas horas cerca de la casucha del anciano, y al ver á éste tendido en el suelo y rígido se impresionó mucho, dió en seguida parte de lo ocurrido al policial de línea, quien á su vez lo comunicó á la Primera Sección de Policía.

Como á las nueve y media de la mañana el policial n.º 63, Juan Sandoval, se trasladó junto con la ambulancia al lugar del suceso para trasladar el cadáver al Hospital de San Juan de Dios.

A las doce del día el médico del pueblo, doctor don José María Barrionuevo, practicó á Porras la correspondiente autopsia, para averiguar cuál había sido la causa de la muerte, resultando de aquella que Porras había muerto á consecuencia de ancianidad y lepra.

Este pordiosero portaba la medalla número 25, que le había sido dada desde hacia algún tiempo por el señor Gobernador de esta provincia; además, parece que desde muy atrás padecía de ataques, por lo cual había sido llevado dos veces al Hospital de San Juan de Dios.

Ayer mismo, á las dos de la tarde, la Jefatura de Sanidad hizo dar cristiana sepultura al infeliz anciano.

GACETIN

Vistas para mañana

SALA 1.ª—Juan Gutiérrez Zumbado, á las 2 p. m.
CASACIÓN.—Emilio Zeller Jullá, á las 2 p. m.

Correos

Por la vía de Nueva Orleans se despacharán hoy á las ocho de la mañana para Estados Unidos y Europa.

Hoteles

En el "Imperial" Clodomiro Figueroa, Nicolás Orlich, F. Hopbans Egeton, M. Massias, H. R. Haglas, H. Brenes, Frank De Sola, F. F. Curran y señora, D. R. Masias, monsieur Roscuau; y en el "Internacional" Zacarias Ariola, A. A. Kerzer, M. Renork, F. Lines, J. C. Quesada, R. Charpentier.

Registro social

Procedente de Naranjo se encuentra de paseo entre nosotros el señor don Demetrio Cordero, radicado desde hace algún tiempo en ese pueblo.

A San Ramón regresó ayer en la mañana el señor Jefe Político de ese lugar, don Alfonso Mora.

Se encuentra en esta capital desde hace algunos días, procedente de Bocas del Toro, don Melquiades Pardo de Blest. La saludamos.

Enferma de algún cuidado se halla en cama desde anteaer el joven don Jorge Ureña. Pedimos al cielo su pronto restablecimiento.

Para Alajuela, á pasar unos días de temporada en esa ciudad, partieron ayer la respetable señora doña Micaela v. de Rodríguez y su estimable hija Susana. Que se diviertan mucho.

Se encuentran nuevamente en esta capital, de regreso de su temporada por Potrero Cerrado (Cartago), la a-

preciosa señora doña Sara Casal y de Quirós y su culta hermana Digna.

Para Puntarenas partió ayer en la mañana don Feliciano Quirós.

De Limón se halla en esta ciudad, por vía de paseo, don Fernando Lines.

Ha llegado á esta capital, por asuntos de su profesión, don Juan C. Quesada.

De regreso de su viaje por Puntarenas está en esta ciudad el licenciado don Gerardo Castro.

Del Puriscal ha llegado de paseo don Ramón Charpentier.

Con rumbo á San Ramón, lugar de su residencia, salió ayer el comandante don Jesús Monge.

Regresaron ayer tarde á la ciudad de las flores los señores don Cristián García y don José P. Martínez.

Con dirección á Barba, pueblo en donde se encuentra de temporada junto con su estimable familia, salió anteaer la modesta señorita Marta Mora.

De Heredia han llegado de paseo á esta capital las señoritas Angélica, Eva y Ester Ramírez Zamora. Las saludamos.

El joven maestro don Joaquín Rodríguez regresó anteaer á Alajuela.

De Tres Ríos, en donde están actualmente de temporada, llegaron ayer á esta población las estimables señoritas Piza Lara.

Para el Guanacaste, en donde permanecerá por algún tiempo, partió el joven don Eduardo Fernández Fernández.

Los señores diputados don Leoncio Martínez y don Ramón L. Cabezas partieron para su ciudad natal, Alajuela.

De la misma ciudad estuvo de paseo ayer en esta capital el joven don Raúl Acosta García.

Para Limón partió anteaer el futuro abogado don Víctor Vargas Quesada.

Avisos económicos

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armijo & Co.

TIENDA DE SEÑORAS Y NIÑOS

de *Mercé los S. de Millet.*

Situada frente á Lehmann y al lado de FONT & Co.
Siempre hay surtido de ropa de señoras, sombreros, corsets, enaguas, cintas, bordados etc., etc., ropita de niños, ajuares, gorritos, medias, sombreritos, etc., etc., flores, etc., etc.

EMILIO ARTAVIA

SAN JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad.

Envíes á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

Grán Taller Mecánico

HERBERIA, CARBOCERIA

Fontanería

Se reparan máquinas.—Francisco Pacheco, 125 varas al sur del aserradero de Wolf & C.

TOMA DE PUERTO LIMON

En el "Paso de la Vaca" vendo una casa en \$ 3.500. Pagaderos mitad al contado y mitad á plazos, á entera satisfacción del comprador. Entenderse con ROBERTO SANCHEZ en su Zapatería.

GACETILLA

INSTALACION

Anteaer á las tres de la tarde se instaló la nueva Junta de Educación de San José.

MOTOR

La cervecería de don José Traube ha recibido un inmenso motor para sus máquinas, que en lo sucesivo serán movidas por vapor y no por electricidad, como actualmente se acostumbra allí.

VECINOS SIN AGUA

Los vecinos del distrito de Mata Redonda están molestos, porque á pesar de pagar religiosamente su impuesto de cañería, no les llega el precioso elemento. Según nos dicen, el inspector de los trabajos en la calle de la Sabana distrae el agua regando el césped y dicha calle con una manguera de grueso

Periódicos en latín

"Periódicos en latín" ¡uff!, dirán al ver este título nuestros modernísimos que se imaginan que el progreso consiste principalmente en repudiar todo lo antiguo. Esos periódicos se publican probablemente en algún convento medieval conservado por la incuria de los gobiernos europeos para vergüenza de la civilización moderna!

Pues no, señores, esos periódicos salen á luz en centros completamente mercantiles: entre otros, uno se publica en la populosa Filadelfia, E. E. U. U., y otro tiene su redacción en la ciudad libre y anárquica de Bremen, una de las plazas más comerciales del mundo.

Este último, algunos de cuyos números hemos visto, se llama "El Ciudadano Romano": *Civis ROMANVS*, y publica una vez al mes seis ó cho páginas de lectura muy elegantemente impresas, y á veces ilustradas con grabados.

"El Ciudadano Romano" hace campaña por la adopción del latín como idioma internacional, es decir, porque se abandonen las utopías del volapük, el esperanto, etc., y se adopte como medio universal de comunicación entre los comerciantes la lengua más hermosa que hasta hoy se ha hablado en el mundo.

Esta podrá ser á su vez otra utopía, pero no se puede negar que es muy bella y sobre todo "El Ciudadano Romano" la defiende muy bien.

Si la idea cundiese, serviría no sólo á la idea de la fraternidad humana, sino también y principalmente á la cultura literaria, pues por más que se diga, los modelos que nos legaron Virgilio con su "Eneida", Cicerón con sus "Diálogos del Orador", Horacio con sus "Odas" inimitables, y tantos otros, no han podido aun ser superados después de veinte siglos y sirven y servirán siempre de ejemplos de buen decir á los escritores de todo el mundo.

En buenas manos está el panderó, pues los almanacs, tanto por la extensión creciente cada día de su comercio, como por su facilidad natural para el aprendizaje de las lenguas, están en mejores condiciones que nadie para hacer el ensayo, y como los países más mercantiles del mundo, Inglaterra y los Estados Unidos, no desprecian el estudio del latín; y como por otro lado, la Iglesia mantiene en todas partes el fuego sagrado de la lengua universal, indispensable á su catolicidad, pudiera ser que la utopía llegara á su vez á convertirse en realidad.

MATIAS TREJOS.

Bruselas, 1908.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 25 de febrero. El internado se abrirá el martes 10 de marzo y las clases principiarán el día siguiente.

San José, 15 de febrero de 1908.

El Rector

calibre. Sería muy justo que se suspendiera ese riego ó se hiciera por la noche.

VISITA

Ayer estuvo en esta capital el Jefe Político de San Antonio de Belén, don Es'e'ban Murillo, quien tuvo una entrevista con el señor Presidente de la República con el objeto de tratar sobre asuntos relacionados con el progreso de ese pueblo.

MUERTE DE UNA LEPROSA

A consecuencia de estar atacada de lepra desde hace ocho años, murió ayer en el Lazareto de esta ciudad María Brenes Zúñiga, natural de San Rafael de Cartago.

CURA EN INTERINIDAD

Hoy partirá con rumbo á Puntarenas el digno presbítero doctor don Otón Castro, cura de Cartago. Mientras el señor Castro permanezca en Puntarenas, desempeñará sus funciones el estimable presbítero don Víctor Manuel Pérez.

¡QUE DESVERGONZADO!

Anteayer un individuo conocido por muchos con el apodo de *bastón*, terminó los últimos días de trabajo en la Penitenciaría de esta capital, á que había sido condenado por el término de dos meses, á causa de no tener como satisfacer una multa que le había impuesto el Agente 2º de Policía por beber más de lo acostumbrado.

Pero ayer no se acordó del anterior castigo y se arriesgó á echarse unas cuantas copas entre pecho y espalda, por lo cual fué llevado, como era de suponerse, por un gendarme bastante listo, á la 2ª Comisaría, y en seguida pasó, á presencia de don Mauro, quien le impuso igual castigo que la anterior vez. ¡Qué Bastón!

MUNICIPES EN EL NOMBRE

Mañana celebrará sesión ordinaria la Municipalidad de Guadalupe con el objeto de tratar sobre algunos importantes asuntos, que no se habían atendido porque á los señores regidores no les ha dado la santa gana de volver á reunirse.

ORDEN

Según se nos informa, el activo Jefe de Sanidad piensa dar una orden general á todos los carniceros de esta capital, previniéndoles que encalen y laven cuando sea necesario los lugares destinados al expendio de carne.

DESTACE

Anteayer fueron destazadas en el Matadero de esta ciudad 23 reses y 7 cerdos. Como se ve, ya la gente va dejando de tener miedo de comer la carne de res, pues hubo un día de la semana pasada en que solamente fueron destazados diez reses y tres cerdos.

LAVADO AL

TEATRO NACIONAL

Hoy á las seis de la mañana se lavó exteriormente por el *Cuerpo de Bomberos*, el Teatro Nacional. Nos parece muy acertada la idea, pues un teatro tan famoso como el nuestro da vergüenza que los extranjeros le vean tan sucio.

PARA EL CAMPO

El joven presbítero don Manuel Zavaleta, tan apreciado en casi todo el país, ha salido de Cartago para el campo, por vía de convalecencia. Deseamos que los aires del campo le devuelvan por completo la salud al joven sacerdote.

MALO, MALISIMO

En su última sesión la *Facultad Técnica de Costa Rica* resolvió crear una escuela de ingenieros civiles, y se dice que algunos de los profesores servirán la cátedra *ad honorem*, es decir, sin sueldo.

Malo, malísimo, decimos nosotros. ¿Por qué? Que lo digan los antecedentes y que lo diga mañana el tiempo.

Congreso

Constitucional

Ayer á las tres de la tarde celebró sesión extraordinaria el Congreso Constitucional con el fin de dar tercer debate al dictamen de la Comisión sobre los tratados de la Conferencia Centroamericana de Paz. Fue aprobado en definitivo.

Herodianas

Hay épocas en la vida en que tenemos que hacer á un lado la modestia y al otro las consideraciones para con los mal portados prójimos; y así por ejemplo las dejamos hoy en casa, para llamar la atención á quien corresponda acerca de la circulación de *El Independiente* en esta localidad. Nos consta que de la Administración del diario lo despachan con toda regularidad, y sin embargo hay suscriptores que no le cancelan al agente el recibo correspondiente, porque les ha faltado el diario 3, 4 y hasta 10 veces, y hay también otros suscriptores á quienes porque no viven cerca del centro de la ciudad no se les lleva aquí todos los días.

Y á propósito, un suscriptor, cuyo testimonio daremos á la hora que se nos exija, se ha acercado á nosotros manifestándonos que hay veros que al entregarle el diario le dicen en tono sarcástico: "tome la lata". ¡Lata *El Independiente* por que en sus columnas no describe con todos sus pormenores de impudicia algún nefando crimen? ¡O porque no las llena de correspondencias en que se ultraja á las autoridades ó se difama la honra del prójimo? No, *El Independiente* es diario serio, de paz, y sus miras son trabajar con denuedo por el Bien Social de Costa Rica, y nosotros que estamos dispuestos hasta á sacrificar nuestros pequeños intereses por sostenerlo, protestamos contra tal incorrección y vigilaremos á sus enemigos, y caso de ser empleados de la Administración Pública pediremos su remoción, seguros de que de este modo se pondrá coto al mal. Seremos humildes, pero dejarnos humillar, jamás!

EFRÁIN DE LA LUZ,

8 de febrero de 1908.

N. de la R.—La anterior queja de nuestro honorable Corresponsal en Heredia la teníamos desde el 8 del presente mes. Pero no la habíamos publicado, porque queríamos primero conocer personalmente el origen de la queja. Hoy, en posesión de los datos necesarios, la damos á luz y nos prometemos hacer próximamente las observaciones del caso.

CABLEGRAMAS

HAY QUE ANIQUILAR ESA RAZA

Madrid, 19.—La prensa manifiesta que es inútil la suspensión de garantías en Barcelona como medida contra el terrorismo, á la que éste contesta con bombas. Maura y las autoridades burladas celebraron consejo en casa del primero y dedicaron tres horas y media á la cuestión *bombas*. Ninguna nueva medida.

PERTRECHO Y VITUALLA PARA MARCHICA

Melilla, 19.—Zarpó el vapor *S.*

villa, lleva á Marchica víveres y pertrechos; el Gral. Real va en él á revistar el campamento.

POR LA PROPIA DEFENSA

Barcelona, 19.—Reina indignación por la impunidad de los criminales; no obstante el régimen de suspensión de garantías, los ciudadanos tendrán que constituirse en su propia defensa, en vista de que el Gobierno, las autoridades y las policías oficial y particular muéstranse incapaces. Declaró el sospechoso arrestado. Está comprobado que la bomba estaba cargada con nitrocelina y clavos. El cadáver tenía incrustadas treinta tachuelas.

AUTORIDADES DESORIENTADAS

Barcelona, 19.—Las autoridades carecen de pista. Osma esta resuelto á dimitir. Maura lo ha excitado á aplazar la dimisión hasta los próximos sucesos políticos.

EL PODER DE DON DINERO

Nueva York, 19.—Al regreso el banquero Morse fué arrestado, pero libertado inmediatamente bajo fianza de veinte mil pesos.

VELEIDADES DE LA POLÍTICA INTERNACIONAL

San Petersburgo, 19.—Corre rumor en los círculos políticos que en breve será publicado el acuerdo entre Rusia, Inglaterra, Francia é Italia respecto á los Balcanes. El acuerdo derrota la acción austro-alemana y deja á la iniciativa anglo-rusa la solución del problema balcánico. Los diarios rusos apoyan el entente anglo-ruso y confían en que Austria se verá obligada á abandonar la esperanza de construir ferrocarril á Novidazar.

MENTIS

Berlín, 19.—El Embajador turco desmiente la noticia de la especial movilización de fuerzas del Cáucaso.

GRAN INCENDIO

Hamburgo, 19.—Un incendio destruyó completamente la fábrica de barriles de la Compañía Petrolera alemano-americana en Gerstermuehle.

LETRAS MUERTAS

Estocolmo, 19.—Las relaciones sueco-rusas están tirantes, debido á que contrariamente á los tratados que prohíben el establecimiento de estaciones navales y fortificaciones en costas finlandesas, Rusia se prepara á establecer una estación naval en las costas occidentales de la Isla Aland, á pocas horas de Estocolmo.

UN METRO Y MEDIO QUE VALEN MILLONES

Berlín, 19.—El Ministro de R.R. E.E. considera exageradas las noticias de desacuerdos entre las potencias, especialmente las referentes á Rusia y Austria respecto á los Balcanes. El Ministro considera justos los deseos de Austria, de construir un ferrocarril á Novidazar, Mitrovitz y Noac, uniéndolo directamente á Viena con Salónica desde el punto de vista económico, y consiguientemente querría ver el éxito de los esfuerzos de Austria; pero á última hora Alemania no le prestó apoyo activo. Del dormitorio de la condesa Clara Jartensleben desaparecieron anoche un collar de perlas de metro y medio de largo, valorado en cuatro millones de marcos, y otras alhajas.

SIMPLE COINCIDENCIA

Habana, 19.—Coméntase la llegada simultánea del Embajador de Austria y el Ministro de España, y próximamente la de los embajadores de Alemania é Italia, todos acreditados en Washington.

GIGANTESCO CHAMARRO

San Petersburgo, 19.—Aumentan los informes alarmantes respecto del posible rompimiento de hostilidades ruso-turcas. Los diarios se ocupan en esta cuestión preferentemente. Guchkoff, jefe de la mayoría en la Duma, tiene intención en la próxima reunión del Comité de Defensa Nacional de promover la cuestión de si el país está preparado para la guerra; también interpellará respecto de la capacidad de los ferrocarriles, principalmente el del Cáucaso y el transcaucásico, para transportar urgentemente las tropas. Guchkoff dice que la Duma sería culpable de negligencia criminal si permitiera que el país fuera llevado á una guerra para la cual no estuviera suficientemente preparado. Los embajadores entrevistados dicen todos que se trata de un gigantesco chamarro.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente *Parker's lucky curve* que se dan á prueba por cho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Sociedad Librera

de

COSTA RICA

FONT Y CIA.

Se trasladará el 1º de marzo

próximo al local en que

estuvo la Librería de Lines.

La YOST, modelo N° 10

La máquina de escribir YOST, modelo número 10, es la mejor máquina conocida, pues á la sencillez de su construcción, á la excelencia de su material y á su poco volumen y resistencia, une otras muchas ventajas sobre las demás, como son: fácil manejo; sencillez para desarmarla, lo que simplifica la reparación de cualquier accidente; claridad en el teclado; impresión directa sobre el papel, lo que facilita el aumento de copias; tintero permanente, lo que evita el uso incómodo y costoso de cintas empleadas en las demás máquinas; tipos claros y de absoluta corrección; numeración, signos ortográficos y abreviaturas.

La YOST se entrega con teclado para el idioma que se quiera. Las solicitudes pueden dirigirse á la oficina del suscrito, situada al lado del correo. Único Agente para Costa Rica y demás repúblicas de Centro América.

San José, Costa Rica, 1908.

J. ARCINIEGAS.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al volver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de nn 30 010, ¡por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

VENDO O ALQUILO

En buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, inodoros, baño, agua abundante é instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos.—Vendo objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos, pinturas de notables artistas y otros muchos objetos de buen gusto.— San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

PURIFICACION

GRAN REMEDIO PARA LAS ENFERMEDADES DE LA SANGRE

Depósito: Botica de París

Cielo sin nubes

La niña y las setas

Dos niñas regresaban á su casa, portadoras de setas.

Debían atravesar la línea férrea, y, creyendo á la locomotora muy lejana, subieron por el talud y se encontraron en la vía.

De pronto se oyó el silbido del tren; la de más edad retrocedió; la menor echó á correr hacia adelante.

La mayor gritó entonces:

—¡No vuelvas atrás!

Pero la máquina, avanzando, hacía tanto ruido, que la niña no pudo oír lo que su hermana le decía; comprendió, por el contrario, que la mandaba volver; retrocedió, pues, y tropezando, cayó sobre los rieles, por donde se esparcieron las setas, que al punto quiso recoger.

Gritaba la mayor:

—¡Deja las setas!

Pero la pequeña, creyendo que la mandaba recogerlas, permaneció en cuclillas sobre la vía.

La mayor lloraba, gritaba, todos los viajeros hallábanse en las portezuelas y el conductor corrió al último coche para ver lo que había sido de la niña.

Cuando hubo pasado el tren, se la vió tendida é inmóvil entre los rieles.

Luego se alejó del tren, y la niña, levantando la cabeza, púsose de rodillas, concluyó de recoger sus queridas setas, y, en seguida, corrió hacia su hermana.

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

'CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc. propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.

Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York.

Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.

CATALINA PERAZA, Vda. de MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROS, Médico y Cirujano.

CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, nacido de Omos Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de exquisitez que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.

HABANA, Marzo 16 de 1903.

Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

He Traslado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle 5a. N., no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.

RAFAEL MEZA

Dentista.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Nos.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Farquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pio Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F. José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zanagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo, Daniel Carmona, P. Calderón, padre Schaffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarrá, Afaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal J. J. Vargas C. Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Catoago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígnese que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y. mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponderencia y folletos en inglés y castellano.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígnese que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponderencia y folletos en Inglés y Español.

Después de algunos segundos de estupor, el P. Santorcaz manifestó que estaba tan seguro de la victoria como lo estaba de que 2 y 2 son 4. Luego, variando de conversación, dijo:

—No acierto con la solución de este problema; no puedo descifrar este jeroglífico que con tan fea cara se me presenta. Hasta hace pocas horas Angela, según dices, se mostraba contigo tal como siempre, es decir, cariñosa y dulce, pues según tengo entendido ambos se querían mucho; sin embargo de ese gran cariño, no te dijo, Gabriel, ni una palabra sobre la entrevista que ayer tuvo con Gonzalo. Es evidente que cuando no te ha hablado nada sobre esa visita, que cuando te ha ocultado este secreto, no es santo ni es bueno nada de ello, siendo así que ha preferido el dinero á un amor sincero y puro.

—Recordando las palabras de Angela y comparándolas con lo que acaba de hacer, veo que la contradicción no puede ser mayor: ella me ha dicho que no ama el dinero; ella me ha dado á entender que no se casará sino con quien ame á María, y Gonzalo no la ama; ella me ha manifestado que sólo yo he sido el mortal que ha logrado dominar su corazón, y, ya lo ve usted, entrega éste á uno que según ella misma no ama ni amará jamás... Por eso creo que en este próximo matrimonio hay un misterio,

algo así como una cosa inexplicable para nosotros; algo que el tiempo aclarará.

—En un todo estoy de acuerdo contigo; repito que no me es posible desenredar este enredo.

—Impaciente estoy por saber cuál ha sido la causa de tan repentino cambio en el modo de pensar de Angela. Unicamente sé que el amor no está de por medio. Necesario es que yo tenga una entrevista á solas con ella; entonces todo quedará en orden, entonces ó la mataré y me mataré ó viviremos juntos y dichosos, de modo que la muerte en uno ú otro caso siempre nos hallará tan unidos como aquellas dos palomas que en la copa de aquel ciprés no se cansan de decirse las mismas cosas...

—Tú estás viendo visiones, hijo mío. ¿Puedes decirme, acaso, dónde está aquel misterioso ciprés en cuya copa diz que hay un par de palomas que no cesan de prodigarse toda suerte de caricias? Supongo que no tienes tan buena vista para que desde esa habitación alcances á divisar los cipreses del cementerio...

—¡El cementerio! Sí, Pedro, eso es lo que ansío. Conozco ahora que todo es de barro y de cieno en esta tierra. Todo es frágil, todo es quebradizo: lazo indisoluble no existe.

—¡Con razón, amigo mío, ha dicho alguien que todo enamorado es un poeta ó un loco rematado!... Deja tus palomas y dime si no

has hablado como un loro. A cada paso te contradices, y la contradicción no es común en un hombre juicioso.

—Diga usted, Padre, en qué he podido contradecirme.

—Dijiste que no tocarías ni una uña de Angela, y ahora ofreces reducirla á polvo; ya sabes que á la mujer no se le pega ni con una flor...

—Soy un imbécil, Padre, que se deja llevar por la pasión.

—Y por la fantasía.

—Iré á verla, sí, mas no le haré nada; le doy mi palabra, Padre: no le haré nada.

—Ya te he dicho que confío en ti; anda con Dios y regresa cuando quieras.

Y el joven salió de ahí llevándose consigo sus negras dudas, sus pesares y sus pérdidas, esperanzas, de las cuales, y con justísima razón, dijo un melodioso poeta:

"Ayl son hojas desprendidas del árbol del corazón."

Cuando Gabriel salió, la noche comenzaba á extender su negro sudario sobre la ciudad y el campo y las montañas.

El día anterior, y mientras Gabriel había salido, presentóse Gonzalo en casa de Angela. La joven, sentada á la ventana, miraba el cielo